
第１５１回運営委員会概要 ５月２０日（水）１８：３０～２１：００ 

 

◆会場：柏崎原子力広報センター １Ｆ実験室 

◆出席委員：石坂・桑原・髙桑・髙橋（武）・髙橋（優）・竹内・武本・千原・内藤委員 

                       再任委員 ９名 

◆オブザーバー： なし 

 

◆事務局：（公財）柏崎原子力広報センター／須田業務執行理事・松原事務局長 

・石黒主事・坂田主事 

 

 
 

次回以降定例会内容について（６月） 

 

〈事務局〉前回定例会より第７期が始まり、会田代表理事から依頼状が交付された。これか

ら２年間の任期ということで、再任された委員の皆さんには、会の先導役というこ

とでこれからもお願いしたい。 

     前回定例会で、会長、副会長の選任に至らず、暫定的ではあるが、本日の運営委

員会には、再任された委員の皆さんにお集まりいただいた。そのあたりはご理解い

ただきたいと考えている。 

     次回定例会の内容について皆さんから意見をいただいて、地域の会の活動を進め

ていただきたい。 

〈委員〉住民として、今一番気になっていることは、避難計画のことについて。ぜひ議題に

挙げていただきたいと思っている。 

〈委員〉賛成である。PAZ、UPZ のことや、実際に避難する時にはどうなっているのかな

ど、防災についてのことは住民にとって関心も高い。新しい委員さんが入られたこ

ともあり、もう一度確認ということも含め、聞いてみたい。 

〈委員〉国が決めて、新潟県、柏崎市、刈羽村がどのように役割を果たすのか、もう一度関

連性も含めて確認したい。 

〈委員〉以前、国、県、市、村から個別に説明を聞いた。しかし市民の立場からすると、い

ざ避難するというときにとてもわかりづらい。全体をまとめたかたちで住民がわか

りやすいようにまずは身近な市より説明していただきたいと思う。 

（委員賛成） 

 

〈事務局〉では、次回定例会の内容として、防災計画についての体系的な動き、フローチャ

ートのようなかたちで、県、市、村の仕組みを含めて説明していただけるように行

政側に確認、説明をお願いしたいと思う。 

 

 

地域の会情報誌「視点」について 

 

視点第７２号（６月発行・第１４１回、第１４２回定例会分）について再任委員全員で確認。 

事務局案の内容に加筆、修正など細かな改善を行なった。 

 

〈事務局〉今まで柏崎市の協力により、「視点」を市内全戸に配布していたが、今後は配布

物や配布作業効率の見直しが図られることになった。代替え措置として今後は新

聞折込も視野に入れている。 

次回（６月発行）視点第７２号（第１４１回、第１４２回定例会分）からサイズ

が変わり、B４サイズ表、裏に紙面サイズを縮小する。それに伴いレイアウトを

変更するため、文章量もだいぶ減らさなければならない。 

今後、さらに工夫を重ねながら、市民に読んでいただける内容にしていきたい。 

（委員了解） 



会長、副会長の選考について 

 

〈事務局〉前回定例会の話し合いの中で、会長、副会長を置くというのは委員の皆さんの共 

通認識であると感じられた。議長に関して、各委員が持ち回りでやるというのは

どうかという意見があった。 

それから、会長のアテ職についてであるが、行政から会長選出の必須条件となら

ない方向で考えてもらいたい、という説明があった。 

〈委員〉 前回定例会でも意見を述べたが、委員全員が会議で意見を発出するには、議長は

委員でない方がやるのがよいと思う。事務局や、市にお願いすることはできない

のか。 

〈委員〉 住民の会であるので、事務局が議長をするというのは違うのではないか。 

〈委員〉 前回定例会では、新旧の委員にこだわらずに会長を決めてもよいのではないかと

意見もあった。 

〈委員〉 まず、今までのような会長のアテ職を軽減してもらうことが必要。 

〈委員〉 予算もあると思うが、運営委員だけでなく、視点の編集委員など、全員が何かの

委員になるというのもいいと思う。 

〈事務局〉事務局としては、いつ頃までに決める、という目標を決めてもらうだけでもよい。 

〈委員〉 期限を区切っても同じ話の繰り返しになると思う。 

〈事務局〉次回定例会は事務局で進行をさせていただく。オブザーバー退席後、もう一度委

員だけで会長、副会長の選出について協議していただきたい。 

 

（委員賛成、了解） 

 

 

【決定事項】       

〈６月定例会タイムスケジュール〉（案） 

１８：３５～１９：３５  前回定例会以降の動き、質疑応答 

             （東京電力、規制庁、エネ庁、新潟県、柏崎市、刈羽村） 

１９：４０～２０：４０  原子力防災計画について（柏崎市）、質疑応答 

２０：４５～２１：００  会長・副会長の選出について 

       ＊議事終了後、オブザーバー、報道関係者、傍聴者の方は退席をお願いする 

 

 

次回以降日程について 

第１４４回 定例会            ６月３日（水）１８：３０～２１：００ 

 

その他 

 

◆東京電力柏崎刈羽発電所の視察について 

〈委員〉 東京電力から、視察の際に毎月行なっている、「緊急時の対策訓練」など総合的

な訓練も見学してみたい。 

〈事務局〉訓練は平日午後に行われるということだが、ぜひ早めに見学の日程を決めていた

だきたいと考えている。６月の東京電力の訓練は、６月２９日。通常は午後１時

から訓練が行われているということだが、調整していただけるか時間を確認して、

あらためて皆さんに諮りたいと思う。 

（委員了解） 

 

 

 

 

 

 



◆長岡技術科学大学から依頼されている、リスクコミュニケーションに関する学生との対話

集会について 

〈事務局〉地域の会の方と学生との対話集会は、昨年も好評であったことから今年も依頼が

きている。内容は、地域の会についての説明を基調講演として、学生４５名を６

グループに分けて、そこに地域の会の方が参加するという形式。６名くらいの方

から参加していただきたい、と考えている。 

     日程は７月８日、または７月１日。７月１日は、定例会が重なっている。 

〈委員〉 ７月１日にして、そのあと定例会というほうがよいのではないか。 

〈事務局〉今日集まっていただいている、再任委員さんにお願いしたいと思うがどうか。 

（委員了解） 

      ＊日程は７月１日（決定）。基調講演は石坂委員にお願いする。対話集会は再

任委員９名を中心とするが、全委員に案内し、出席できる方には出席してい

ただく。で参加することが決定。 

 

 

◆慰労会について 

     第６期の委員のみで集まって慰労会を行なう。 

     日程については、退任された委員の予定を確認して決定する。 


